



# La Universidad acogerá en diciembre la reunión del Grupo Tordesillas

## El rector aborda proyectos comunes con el ministro de Educación de Brasil

ROSANA HERNÁNDEZ  
SALAMANCA

El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, anunció ayer que la Usal acogerá en diciembre la reunión de rectores del Grupo Tordesillas (universidades brasileñas, portuguesas y españolas), en el que participarán más de 50 instituciones y que vendrá acompañado por el simposio *Fronteras de la Ciencia*.

Hernández Ruipérez hizo este anuncio en una rueda de prensa que ofreció ayer junto al ministro de Educación brasileño, Aloizio Mercadante Oliva, con el que se reunirá posteriormente para tratar los proyectos conjuntos entre Brasil y la Usal. Uno de ellos, el programa Prouni (Universidad para todos), cuyos alumnos fueron recibidos por Mercadante Oliva. "Es un programa vigente desde 2010, y gracias al cual cada año 10 nuevos estudiantes con gran proyección académica procedentes de familias desfavorecidas cursan sus estudios en la Universidad de Salamanca. El año que viene ya serán 40 alumnos, y ese será el momento de plantear la renovación del acuerdo, contando en todo momento con el Banco Santander, que es el que financia el programa", explicó el rector.

En presencia de la vicerrec-



Fotografía de familia con los alumnos de Prouni, en la entrada del Centro de Estudios Brasileños.

J. M. GARCÍA

tora de Relaciones Internacionales, Noemí Domínguez; del director del Centro de Estudios Brasileños, Gonzalo Gómez Dacal; y Luciana Rocha, jefa de la Asesoría Internacional, el rector indicó que "desde nuestra llegada el rectorado, Brasil ha sido un objetivo estratégico, y se ha trabajado potenciando lo que tenemos, y que somos los únicos que lo tenemos, que es el Centro de Estudios Brasileños y la Fundación Cultural Hispano-Brasileña". Hernández Ruipérez también aludió a la

recién creada Red Salamanca de Universidades Brasileñas, y reiteró el interés por que se unan nuevas instituciones académicas.

El ministro de Educación brasileño, Aloizio Mercadante Oliva, agradeció el trabajo de la Universidad de Salamanca y repasó los diferentes programas educativos que ahora mismo centran el trabajo de su Ministerio en Brasil. Una de las líneas de trabajo es la de Ciencias sin fronteras, "gracias a la cual están saliendo ahora hacia España 1.500 jóvenes, 69

de ellos hacia la Universidad de Salamanca, para mejorar su formación con estudios de grado, doctorado y posdoctorado".

En relación a la importancia de la lengua española en Portugal, Mercadante Oliva explicó que existe "una demanda creciente", razón por la cual "tenemos un gran interés en formar profesores, de ofrecer más cursos semipresenciales... y por eso hablaremos con la Universidad y con el Instituto Cervantes para incrementar el uso del español". ■

### MINISTRO DE BRASIL

## "Tenemos pizarras del siglo XVIII y alumnos del XXI"

El ministro de Educación de Brasil, Aloizio Mercadante Oliva, explicó ayer uno de los proyectos en los que trabajan los países del Mercosur, el Banco de Material Tecnológico Digital, que busca recopilar material docente para su intercambio y difusión. "Nuestros estudiantes son nativos digitales; nosotros, inmigrantes o analfabetos digitales. Tenemos pizarras del siglo XVIII, profesores del siglo XX y alumnos del siglo XXI. Por eso trabajamos para llegar al objetivo de un ordenador por alumno, que en países como Uruguay ya tienen".

Mercadante también repasó el programa de becas de estudio gracias al cual los alumnos que se convierten en profesores o médicos del sistema público quedan exentos de pagar el préstamo, el que ofrece becas para jóvenes a cambio de exenciones fiscales para las universidades y que alcanza a un millón de estudiantes, o medidas más novedosas, como la ampliación de las cuotas sociales y raciales para acceder a la enseñanza universitaria. "Brasil es la sexta economía del mundo, pero queremos además fomentar los sectores de futuro, creando empleos de gran calidad. Nuestro país crece a pesar de la crisis porque creó un importante mercado de consumo interno".

Brasil también trabaja en un pacto "con alcaldes y gobernadores para la alfabetización de todos los niños hasta los ocho años de edad".